
Procès verbal du Conseil d'Ecole élémentaire du 20 juin 2023 

Personnes présentes : 

Enseignants :  Mmes DECARIS Stéphanie, MAUPIN Delphine, SALOMON Sophie, CLERC Muriel, GODEK Caroline, 

M.GEOFFRAY Luc (président de séance) 

Parents d'élèves : Mmes Estelle GARROT , Pauline ROUMIER , Laure PORTÉ , Anne-Caroline GARNIER , Anouchka 

WEX , Mélanie BAUMGART , Céline PONÉE , Alexandra HILAIRE . 

SIVOS. M. Roignot (maire de Sombernon et Président du Sivos Spuller).     Périscolaire : Mme LARGY Anne-Laure 

DDEN : Mme REGNIER Véronique 
 

Excusés-ées :  Parents d'élèves : Fanny TOLLIS , Narsama LAMBLOT , Clémence BRUNOT.    IEN : M. NIERMONT. 

RASED : Mmes LOMBARD Nathalie, DURLET VOLKEN Marie.       AESH : Mmes LERAT Cécile et PEREZ Hélène 
 

 

1- Élections des représentants des parents d’élèves 2022-2023 : 

Le directeur souhaite que les élections pour l’année  2023-2024 des délégués des parents d’élèves pour l’école élémentaire se 

fassent uniquement par correspondance comme l’autorise le décret du 30 août 2019. En attendant le vote informatique ! 

Cette demande est soumise au vote : Oui Unanimité   NON  / 
 

2- Prévision des effectifs et répartition envisagée : 

Voici les effectifs au 24 juin : CP : 36 - CE1 : 35 - CE2 : 28 - CM1 : 29 - CM2 : 32 SOIT 160 élèves  (+17 / à 2022) 
 

 CP CE1 CE2 CM1 CM2 Effectif des classes 

Répartition 

prévisionnelle 

18     18 Classe1 : CP 

18     18 Classe 2 : CP 

 24    24 Classe 3 : CE1 

 11 13   24 Classe 4 : CE1/CE2 

  15 10  25 Classe 5 : CE2/CM1 

   19 7 26 Classe 6 : CM1/CM2 

    25 25 Classe 7 : CM2 

36 35 28 29 32 160 Total 
 

Des modifications seront apportées aux effectifs et à la répartition si de nouvelles inscriptions sont demandées 

La composition des classes est susceptible d’évoluer en fonction des arrivées ou départs durant l’été. Les listes des classes 

seront affichées sur le panneau de l’école fin août. 

Le directeur rappelle que la répartition des élèves se fait en équipe avec l’ensemble des enseignants. Cela prend du temps et 

tout le monde veille à faire au mieux pour le bien-être des élèves, pour leur permettre une évolution positive des 

apprentissages. Les cours double imposent que des camarades pourront être séparés, il est impossible de prendre en compte 

toutes les relations entre élèves. Un système de décloisonnement, regroupement de tout un niveau, pourra être organisé si les 

conditions matérielles le permettent. 
 

4- L'équipe pédagogique. 

Elle va évoluer avec l’ouverture de la 7
ème

 classe sans changement de personnels titulaire ; seul le poste de décharge de 

direction du jeudi et de décharge « flottante » sera renouvelé. Mme Lombard Psychologue scolaire nous quittera à la rentrée 

prochaine. Il y aura deux AESH dans l’école. 
 

5- Vie de l'école et coopérative scolaire. 

Les informations qui n'imposent pas de réponses écrites des familles continueront à être envoyées par courriel. Cela évite 

l’utilisation d’une grande quantité de papier. 

Il n’est pas possible de vérifier l’ouverture et la lecture des messages, seulement la bonne distribution. (Message erreur en 

retour) et des documents sont en accès libres sur le site de l’école. 

Le directeur insiste pour que les messages soient lus attentivement par les familles et que les réponses éventuelles soient 

rapides. 

 RETARD des enfants du bus : le mois de juin est catastrophique avec des retards quotidiens allant jusqu’à 10 min 

le matin.         Toujours les mêmes problèmes de discipline, de chahut dans les rangs. 

Une discussion s’engage pour améliorer la « descente » des groupes au fur et à mesure vers l’école. 



Les activités qui ont été organisées ou qui se sont prolongées depuis février : 

- La bibliothèque pour toutes les classes. Dernier passage en juin ou juillet selon l’organisation prévue. 

- Ecole et cinéma pour les classes de CP - CP/CE1 - CE1/CE2 - CE2. 

Films : le chien jaune de Mongolie et Katia et le crocodile. 

- Mme PONS, professeur d’Allemand est venue dans les classes 5 et 6, CM1 et CM2, pour une activité de découverte de la 

langue germanique. 

- L’activité de découverte des instruments de musique en partenariat avec l’école de musique de Sombernon. 

Dans les locaux de l’école de musique et à l’école élémentaire. 

- Découverte d’un instrument par une jeune musicienne : la Harpe  

- Projet photo « regard sur notre classe » par les CP/CE1. L’architecture du bâtiment fait penser à un bateau. C’est le thème 

de la navigation qui a été retenu pour la classe avec une sortie en péniche à Escommes. 

- Concert ODB (Orchestre Dijon-Bourgogne) pour 2 sorties différentes : pour les CP - CP/CE1 aux archives départementales 

avec le concert dans les archives. Les CP sont allés aux musées des beaux-arts et d’histoires naturelles. 

Pour les CE1/CE2 - CE2 : représentation d’un théâtre d’ombre au grand théâtre de Dijon et visite de la ville sur le thème 

« mythes et légendes » 

- Participation au salon des récid’eau de l’Armançon au muséoparc d’Alésia pour les CE2 - CM1-CM2 

- La voile : les CM2 sont allés naviguer au lac de Panthier fin mai/début juin, 3 jours. 
 

Les activités « institutionnelles » des CM2 

- Passage de la prévention routière pour un examen des connaissances de la signalisation routière et les activités du SRAV. 

Au préalable et dans le cadre de l’APER (Attestation de Première Education à la Route) la signalisation routière a été étudiée ainsi 

que les aspects liés au cycliste : engin, équipement, sécurité, contrôle, comportement… 

Deux parcours distincts ont été structurés sur l’espace de la Brenne, l’un pour le savoir Rouler à Vélo, l’autre pour la 

prévention routière. 

- Des notions de secourisme, d’attitude face à des situations particulières ont été étudiées avec l’APS (Apprendre à Porter Secours) 

grâce à l’intervention de M. Velluet sollicité par l’APEL. 

- Liaison école-collège se déroulera le 23 juin après un report de la date initiale : une journée entière d’immersion avec repas 

au self. Visite des locaux, le CDI, rencontre avec des élèves de sixième.  Cela vient compléter la journée « porte ouverte ». 
 

Opération un livre pour les vacances : Le ministère de l’éducation nationale offre à chaque élève de CM2 quittant l’école 

primaire un livre à lire durant les vacances afin de renforcer le goût et la pratique de la lecture des futurs collégiens. Il s’agit 

d’une adaptation illustrée de l’Odyssée d’Homère. Cet ouvrage sera remis aux élèves la dernière semaine de juin. 
 

Les « sorties de fin d’année » 

Classe de Mme CLERC et SALOMON à Montbard. Musée Buffon avec des expériences scientifiques, activités d’histoire au 

château de Montbard. 

Classes de Mmes MAUPIN et DECARIS à Autun. Visite de la ville, des vestiges, de la cathédrale. Randonnée avec étude de 

paysage, de la flore. 

Classes de Mme GODEK à la forteresse de Thil. 

Classes de M. GEOFFRAY le jeudi 22 juin à Paris. L’arc de triomphe, la tombe du soldat inconnu, la tour Eiffel, une ballade 

sur la Seine en bateau-mouche. 
 

Sécurité :   Un exercice d’alerte incendie aura lieu fin juin. 
 

La Kermesse. 

Organisée par l’APEL de Sombernon (Association des Parents d’Elèves), elle a rencontrée un vif succès. Des jeux et de la 

restauration étaient proposés autour de la salle de La Brenne. 

Les classes de maternelles ont présenté leurs spectacles le matin et les classes d’élémentaires ont pris le relais l’après-midi. 
 

La coopérative. 

Le solde du compte avant déduction des sorties est de 15 131 €. L’APEL a fait un virement de 1912 € qui correspond à la 

vente des gâteaux « mistral » par les CM2 et qui est la source de financement unique de l’activité voile. Pour cette année et 

pour trois jours de pratique, le coût est de 1 779 € (voile et bus). Une semaine entière de voile n’aurait pas pu être financée !! 

 Pour 2024 et pour une semaine de pratique (8 demi-journées) avec les 32 élèves prévus, le coût estimé est de 2 448 € de 

voile et de 564 € de bus soit 3 012 € à trouver ! 

La vente des photos de classe a bien fonctionné avec 534 produits commandés dont 183 photos de classes. 
 

Mme DECARIS, la mandataire de la « coop » remercie les villes qui ont données des subventions : Sombernon, Bussy la 

Pesle, Mesmont, Aubigny, St Anthot, Echannay, Drée, St Helier. 

Les sommes vont de 30 à 500 € ; c’est l’intention et le geste qui compte. 



l’Association des Parents d’Elèves de Sombernon  (APEL) 

Les actions et activités prévues pour 2023-2024 : Vente des objets sérigraphies (toussaint) : CP-CE2 un tablier ; CM un sac 

pliable. Le dessin est laissé libre pour les classes. 

Le 9 déc : spectacle des frères Panini 

La vente des biscuits « Mistral » qui finance intégralement l’activité voile sera reconduite et avancée dans l’année. 

Renouvellement de l’activité de sensibilisation aux gestes de premiers secours (APER pour les CM2) 

La kermesse est reconduite au 15 juin 2024. (Demande de la salle) 

La boum des CM2 est prévue le 29 juin 2024. 

 

6- Le périscolaire. 

La structure juridique de l’accueil périscolaire est inchangée (pas garderie), les taux d’encadrement et les activités vont 

continuer. Progressivement les nouvelles surfaces sont utilisées et permettent de distinguer les salles de restauration de celles 

d’activités. 

Grand succès de la fête du périscolaire avec 600 personnes présentes malgré le mauvais temps. 

La procédure de renouvellement du dossier et de l’inscription ont été avancées. Un mail sera envoyé aux familles AVANT 

l’ouverture de la réservation pour la cantine. Mme LARGY quitte ses fonctions de directrice et sera remplacée par Mme 

Catherine MAGE qui s’occupera également de Blaisy. 

L’animatrice référente pour Sombernon sera Anne-Sophie. 

 

7- Travaux, maintenance et équipement (investissements) de l'école. 

Une liste de petits travaux et de maintenance a été communiquée au SIVOS. 

Un élément sur lequel il faut insister : la ventilation avec les bouches dans les salles mais également les conduits à nettoyer. 

Celles de la salle de motricité sont particulières car c’est une ventilation double flux et le filtre est à changer. (Attestation ?) 

Il fait chaud, très-trop, chaud dans les classes 25° le matin en arrivant et jusqu’à 28/30° dans l’après-midi. 

Les fenêtres ne s’ouvrent pas assez pour créer un circuit d’air. 

Le traçage de lignes pour un terrain de jeux type « balle aux prisonniers » a été demandé sous le nouveau préau. 
 

Investissements : la demande pour 2023 concerne essentiellement l’équipement de la 7
ème

 classe : tables, chaises avec la 

réutilisation d’anciennes tables doubles attachées ; (mais il n’y a pas de bureau), des embouts et une cisaille (massicot) 

Le renouvellement des livres de français des CM1 a été également demandé et accordé. 

La demande de subvention pour le remplacement partiel du matériel informatique a été accordée. pour l’élémentaire, trois 

classe et la direction seront concernées et deux vidéoprojecteur seront remplacés. 
 

Une coordination doit s’amorcer pour installer cette classe avant la fin du mois d’août ainsi que le déménagement de celle de 

Mme Décaris qui profite de l’occasion pour changer de salle. Beaucoup de manutention donc beaucoup de « bras » à trouver ! 
 

La dotation par élève. 

Le SIVOS donne 52 € par enfant scolarisé. Les enseignants l’utilisent pour l’achat de toutes les fournitures « consommables » 

utiles aux classes y compris le papier photocopie. 

On constate une augmentation substantielle du coût de ces fournitures et surtout des fichiers associés aux méthodes de lecture 

et de mathématiques. 

Une demande est formulée pour augmenter cette dotation à 55 €. 

M. Roignot prend note de cette demande et va la proposer lors de la prochaine réunion du SIVOS. 

 

8- Questions diverses. 

Aucune question n’est parvenue aux représentantes des parents. 
 

Le directeur remercie l’ensemble des personnes qui ont été présentes et qui ont « fait vivre » ces réunions par leurs dialogues, 

leurs demandes, remarques et échanges que nous avons pu avoir. 
 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée. 
 

Le président de séance      Luc GEOFFRAY 
 

 
 

 


